

# La Union Católica.

Qui non est mecum contra me est

MATH. CAP. XII, v. 30.

DIARIO RELIGIOSO-POLITICO.

Ubi Petrus in Ecclesia.

AÑO III.

Valencia: Mrttes 25 de Noviembre de 1879.

S. Amb. 1.º SAL. XL, 50.

N.º 757.

Beatus idem Pater, vestris hisce pietatis ac filialis amoris testimoniis, paternam vobis benignitatem respondens apostolicam benedictionem vobis ex animo impertit, Deum adprecans ut novis vobis ad religionem fidemque catholicam tuendam vires sufficiat, omnique vera solidaque felicitate cumelet. - Leon XIII. al Director y redactores de LA UNION CATOLICA, 12 de Marzo, 1879.

**Nuestro Santísimo Padre Leon XIII (que Dios guarde), continúa en el Vaticano sin novedad en su importantísima salud.**

**OREMUS.**  
PRO PONTIFICE NOSTRO LEONE,  
DOMINUS CONSERVET EUM,  
ET VIVIFICET EUM,  
ET BEATUM FACIAT EUM IN TERRA,  
ET NON TRADAT EUM  
IN ANIMAM INIMICORUM EJUS.

## Santorial.

**Santos de hoy.** Santa Catalina, virgen y mártir.—Absolución general en la Trinidad y Mercedes.

La ciudad de Alejandria en Egipto fue patria natal de Catalina, de padres nobles y ricos, quienes viendo a su hija dotada de un talento extraordinario, la educaron en el estudio de las ciencias humanas en la Universidad, sin olvidarse de adelantar en la ciencia de la virtud. El emperador Maximiliano II convocó a una reunión de filósofos para que discutieran con Catalina sobre religión, y el Señor le dio tal gracia y sabiduría en la disputa que los convenció de que no hay más que un Dios verdadero.

**Santos de mañana.** Los Desposorios de Ntra. Señora.  
**Santos de pasado mañana.** Santos Facundo y Primitivo, mártires.—Ciérranse las relaciones.

## Cultos religiosos.

**Cuarenta Horas.** Principian en la parroquia de Santa Catalina mártir. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.  
**Congreso de María.** Hoy visita Ntra. Sra. del Corazón de María (o Refugio de Pecadores), en San Bartolomé.  
Mañana visita a Ntra. Sra. de Guadalupe, en San Andrés.

## Misa de Almas.

**Mision.**  
**Iglesia Parroquial de Santo Tomás Apóstol.**  
Todos los días, al anochecer, se rezará el Santo rosario; seguirá el ejercicio especial de difuntos y el sermón que versará sobre el siguiente tema: Impenitencia final: terminando con el canto de lamentos y responsos.

**Parroquia Iglesia de San Martín.**  
Solemne Novenario al Santísimo Cristo del Buen Acierto y benditas almas del Purgatorio.  
Hoy martes predicará D. Felicitas Trapiella.

**Real Capilla del Millagro.**  
En dicha Capilla mañana 26 de los corrientes, se celebrará a las siete y media, misa de comunión general por la asociación de San José; a las diez y cuatro misa solemne en el altar del Santo; por la tarde a las tres y media, meditación, sermon que predica D. Valeriano Miralles, dolores, gozos, salva y reserva, terminando el acto con los gozos en la capilla del Santo.

**Parroquia de Santa Catalina mártir.**  
En dicha parroquia hoy 25 celebrará su fiesta anual a su titular la obrera mayor, siendo el orador D. Marcos Montaner, vicario de San Valero de Ruzafa.

## La Union Católica.

UNA MIRADA RETROSPECTIVA.

Principiaba esa bellísima estación cantada por los poetas y anhelada por todos los que sufren, por todos los que padecen, por todos los desheredados de la fortuna; la naturaleza despertaba al fin de su pesado letargo; y al desenvolverse de su blanco capuz a los carinosos besos del espléndido Febo, dejaba correr por sus labios esa sonrisa que infunde esperanza al decaído espíritu y reanima el ánimo abatido por los sufrimientos.

Solo con su carácter, combatido por encontrados pensamientos navegaba hacia la Península el general Martínez Campos, llamado a toda prisa por el estrépito que producía al derrumbarse la situación personal de un hombre, que por muy grandes que fueran sus talentos, nunca podían alcanzar la fuerza de aquel Sansón, que si la tuvo para derribar el templo, es bien seguro que le hubiera faltado para sustentarlo sobre sus anchos hombros.

Las trompetas de la fama, tan abundantes en este país donde siempre enbucantra lucido escuadrón de trompeteros el sol que nace, anunciaban con variados sonidos su venida, y el general diplomático adornado con los esplendores del pacífico, era presentado como un nuevo iris que venía a infundir nuevos alientos a las instituciones, nacidas al calor de un árbol, que ha pasado a la categoría de leyenda.

Y llegó por fin, y sus planes reformistas eran el programa tanto más brillante y seductor cuanto menos conocido; y los partidos concertaron una tregua, y todos, excepción hecha de alguno por convicción desconfiado esperaban con la boca abierta los primeros actos del gobierno presidido por el afortunado general.

Pero pasó el tiempo, los actos no llegaban y no faltó malicioso que se atrevió a ca-

lificar de prólogo interminable sin pies ni cabeza, lo que se había anunciado como una obra clásica digna de nuestras mejores tiempos.

Y se consultó el país, por valernos de la frase favorita y del fondo de las urnas cual nuevo Lázaro, salió una mayoría conservadora, y pudo dedicarse el general que hasta entonces había permanecido impasible y quizá un tanto desdenguado, a desarrollar tranquilamente aquellos grandes proyectos que según la opinión de sus amigos, bullían en su cabeza.

Y tampoco parecieron los proyectos, como antes no se habían dado a conocer los actos, y se cerraron las Cortes y los diputados se esparcieron por sus provincias, cada bandada de pájaros dispersada por instintivo e inesplicable temor.

Y pasó el verano, y las primeras emanaciones de esa brisa que desciende del Pirineo, reunió otra vez en revuelto haz a los representantes de la patria en los salones de conferencias de ambos cuerpos colegisladores, y la fuerza misma de las cosas obligó al general a desdoblarse, bien a pesar suyo, una parte de aquel programa famoso. Y fue grande el desencanto al leer sus primeros artículos, cuyas palabras brillaron para algunos más fatídicas que aquellas otras escritas en las paredes del palacio babilónico, durante el histórico festín y que anunciaban la ruina del grande imperio.

Y los miembros de esas Camaratas, estranamente reunidos, se miraban con asombro y se formaban corrillos y meditaciones las conferencias, y edecanes de diversos campamentos cruzan en todas direcciones, y las órdenes se multiplican, y el desencanto crece, y el pánico cunde, y mientras tanto, la miseria aumenta, la patria se desgarraba, y nueva y mortífera lucha se enciende para arrancarle tal vez el mas preciado, de sus girones.

Esta ha sido la gran política de la primera figura de la restauración, figura irremplazable por mas que se cabidee, por mas que se aguzre el ingenio para encontrar una nueva fórmula, que pueda restablecer el orden entre las huestes conservadoras-liberales.

Gastado Cánovas que es la cabeza, por repulsió inencontrable y universal, y mutilado el brazo que es Martínez Campos, ¿qué le queda a la... situación? un cuerpo mutilado e informe cuando mas propósito para saciar el apetito de esas aves de mal agüero que siempre se ciernen sobre todo lo que huele a cadáver.

Esta ha sido la gran política restauradora; política cuyo resultado mas inmediato ha sido agotar esterilmente todas las fuentes de prosperidad pública, matar toda iniciativa, abogar la fe en todos los corazones, devorar hasta el último elemento de vitalidad de esta infeliz nación digna por tantos títulos de mejor suerte.

Y en semejante estado de cosas ¿que deben hacer los hombres pensadores, los hombres de buena fe, los hombres en cuyas almas arde todavía la pura llama del patriotismo?

Reñójese y... meditar para que no les pille desprevenidos el clataclismo que se avecina con aspecto sómbrio y amenazador.

## GRAN RIFA.

Se ha anunciado ya la devaluación y objetos de arte regalados por Su Santidad Pío IX, de imprecadera memoria, y Leon XIII, juntamente con varias personas reales, principes, grandes dignatarios, etc., a favor de la obra de reedificación del templo parroquial de San Juan Bautista de Lérida.

El sorteo a que ha de sujetarse la rifa será el de la lotería nacional que se celebre en Madrid el 23 de Diciembre, y le aquí el PROSPECTO.

Se expondrán tres series de billetes, de cuarenta mil cada una, que componen un total de ciento veinte mil, al precio de una peseta cada billete. Estas series se distinguirán con las letras A., B. y C.

Se distribuirán ciento cuarenta y cuatro premios, consistentes en alhajas de gran valor moral e intrínseco, de los cuales corresponderá un grupo de cuarenta y ocho premios a cada una de las series de cuarenta mil billetes, y se adjudicarán en la forma siguiente:

Al número de cada serie, igual al que obtenga el primer premio de la lotería nacional en el sorteo designado, se le adjudicará el regalo primero del grupo correspondiente. Los treinta y nueve premios siguientes serán respectivamente adjudicados al número que, en cada uno de los demás millares, contando estos de menor a mayor, sea equivalente en las unidades, decenas y centenas a las que contenga el número agraciado con el primer premio. Por ejemplo: si el billete núm. 13 032 obtuviere el premio primero, obtendrían los treinta y nueve siguientes los

números 16 032—17 032—18 032, y seguidamente hasta el 33 032, volviendo luego al 32—1 032, etc. Los regalos núms. 44 y 42 de cada grupo se adjudicarán, como aproximaciones a los números anterior y posterior al que gane el primer premio.

Al número de cada serie, igual al que obtenga el segundo premio de dicho sorteo, se le adjudicará el regalo núm. 43, y a su anterior y posterior, como aproximaciones, los regalos 44 y 45.

Se adjudicará el regalo 46 al número de cada serie igual al que obtenga el tercer premio de la lotería nacional en el sorteo referido, y los regalos 47 y 48 a su anterior y posterior.

Son compatibles todos los premios y aproximaciones que puedan corresponder a un mismo billete.

Los tres grupos de cuarenta y ocho premios cada uno, que corresponden a las tres series de billetes, se designarán con los guibrismos 1., 2., 3. el primero, 4., 5., 6. el segundo, y 7., 8., 9. el tercero, en la forma que al fin se expresa.

La designación del grupo de premios que corresponderá a los números premiados de cada serie la hará la suerte, adjudicándose a los billetes premiados de la serie A. el grupo de premios que este designado con el guibrismo "igual al que represente las unidades del número agraciado con el premio tercero de la lotería nacional, y respectivamente a las series B. y C. los grupos siguientes en orden de menor a mayor. Si el número premiado con el tercer premio terminase con uno o más ceros, se registrará por el último guibrismo de valor real del mismo número.

En este supuesto, si fuese dicho número el 1 432 los billetes premiados de la serie A. los correspondientes a los números 1 2 3 y a los de la serie B. y C. respectivamente los grupos 4 3 6 y 7 8 9. Si fuese el número 29 a la serie A. correspondiera el grupo de premios 7 8 9 a la B. el 1 2 3, y a la C. el 4 5 6. Por fin, si el número en cuestión fuese 17 430 correspondiera a la serie A. el grupo de premios 1 2 3, a la serie B. el grupo 4 5 6, y el 7 8 9 a la serie C.

Verificado el sorteo, y en presencia de las listas que publica la dirección general se redactarán por la junta de reedificación del templo de San Juan las listas "particulares" de esta rifa, con expresión de los regalos que correspondan a los números premiados de cada serie, cuidando de remitir los premios a la capital de las diócesis en que hubiere sido expendido el billete premiado. Los premios se entregarán en la administración principal, en vista del billete premiado, y comprobada que sea su autenticidad. Los billetes caducan al año de la extracción.

La expedición de billetes se hará en Lérida en la administración principal y en las expendedoras establecidas en varios comercios, y fuera, en las secretarías de cámara de todas las diócesis de España, sirviéndose además por la administración principal los pedidos onyo importe se acompañe, o vengán hechos por los reverendos curas párrocos bajo su responsabilidad, firma y sello, si desean contribuir a esta obra piadosa facilitando la expedición de billetes.

La administración principal y despacho central de billetes quedan establecidos en esta en la casa-habitación del reverendo señor cura párroco de San Juan, plaza del mismo nombre.—Lérida 8 de Setiembre de 1879.

Los lotes están divididos en tres grupos de á tres series, cuya enumeración sería muy larga, pero de los cuales sacaremos algunos.

Aparte de un magnífico camafeo de Su Santidad Leon XIII y de un estuche de Pío IX, hay para la rifa un guard pelo de la reina Isabel, cuyo valor es de 250 pesetas; una jardinería de la infanta doña Isabel, también de 250 pesetas, con un lavabo de plata de D. Alfonso, de 1 000 pesetas.

D. Carlos de Borbon ha regalado un obelisco, termómetro; su esposa doña Margarita una jardinería foyer, sus hijos D. Jaime y doña Blanca unos vasos de cristal, y su hermano D. Alfonso y la esposa de este, doña Nieves de Braganza, un reloj con adornos y un licorero, subiendo el valor de esos objetos a mas de 1 500 pesetas.

Los reverendísimos señores Arzobispos y Obispos de Sevilla, Barcelona, Santander, Vitoria, Gerona y Lérida, muchos cabildos, y gran número de personas distinguidas, entre las cuales se repite el nombre de la Excmo. Señora condesa viuda de Fuentes. Entra los extranjeros vemos también un lote de nuestro querido amigo el insigne Luis Veuillot.

Dudar por un momento de que los 120 000 billetes se expendan, sería inferir una grave ofensa a los españoles que, conservan la fe de sus padres. Se trata de una restauración, se trata de conservar la representación de una gloria nacional, se trata de evitar que venga al suelo una nueva casa de Dios, y como la fe la levantó, la fe acudirá también a restaurarla.

## El banquete realista de Challans.

Con este título publica *La Union* de París un notable artículo, del cual tomamos los siguientes párrafos:

Correspondía a la legitimista y católica Vendée tomar la iniciativa de una imponente manifestación en favor de las franquicias municipales.

Mas de sesenta alcaldes, acusados de haber manifestado su fidelidad a la monarquía legitimista, esto es, de haber expresado legalmente por su presencia en los banquetes de 29 de Setiembre, los sentimientos monárquicos de sus administrados habían sido destituidos por el gobierno de la república.

Semejante atentado a los derechos y a las

excepciones mas queridas de las poblaciones vendeanas, exigía una brillante protesta. Esta protesta tuvo lugar ayer en Challans.

La decoración de la sala improvisada, donde se celebró el banquete, consistía en tres retratos: el del conde de Chambord y los de Luis XVI y María Antonieta, y la completa una vieja bandera vendeaná y la espada de Luis de la Rochejaquelein, el glorioso clarín de la Península y gran número de estandartes blancos con flores de lis.

Todos los periódicos legitimistas de Francia enviaron representantes y entre la multitud se vio también a muchos redactores de la Prensa de París de provincias y del extranjero, esta última representada por un redactor del *Times* y otro del *Yves-Fort Herald*.

*La Union* cita los nombres de los principales personajes legitimistas que asistieron a la fiesta. Respecto de M. Baudry de Asson, dice: "La entrada de M. Baudry de Asson fue saludada con el grito repetido de viva Baudry de Asson! mezclado con los de viva el rey! viva Francia!"

Después dice *La Union* que "en medio del mas profundo silencio comienza la lectura del mensaje siguiente al señor conde de Chambord: "Monsieur, Gran número de vendeanos no pudo tomar parte en el banquete realista de la Roche-Sur-Yon el 14 de Octubre último."

Doloroso fue para todos el sacrificio de las alegrías de aquel gran día vendeano.

Indecible fue la pena que experimentaron por no poder saludar ellos también, y en voz muy alta al rey: "¡Dios sea bendito! La república—¡podemos esperar de ella ningún favor!—la república, en una hora de virgen, procuró asegurar su porvenir al gran movimiento nacional de entusiasmo, que saludó este año el aniversario del nacimiento del rey de Francia."

Sesenta de los señores mas considerados y amados de nuestros municipios han sido violentamente destituidos en nombre de la libertad por el gobierno de la república.

¿Qué delitos, qué abusos de poder, qué crímenes habían cometido nuestros honrados alcaldes y coadjutores para ser así castigados?

Leal, espontánea y legalmente habían ido al banquete privado de Roche-Sur-Yon a felicitar al rey, a reavivar sus esperanzas patrióticas y proclamar que Dios protege siempre a Francia, puesto que se digna conservarle al augusto desterrado, unico que ha recibido por su nacimiento, el derecho, el poder y el encargo de guiar los destinos de nuestra querida patria.

Como en otros tiempos, bajo otro regimen la política de especulantes imaginó las infamias de Belgrave-Square, aquella que rehabilita hoy a los insurrectos de la *Commune*, creyó llevar a cabo un acto de buen gobierno, destituyendo a los alcaldes y coadjutores realista de nuestra Vendée.

Este acto de violencia, que solo miraba a tomar el carácter de la fuerza nos imponía un deber y nos trazaba una línea de conducta.

Como franceses, no podíamos sufrir la conculcación flagrante por el poder actual de nuestros mas preciosos derechos.

Debíamos declarar a la faz del país que las funciones municipales no son un yugo, bajo el cual se doblan la libertad privada ni la dignidad de los caracteres.

Una protesta solemne, monseñor, se imponía a nuestras conciencias.

El homenaje a las víctimas del capricho republicano evocaba el homenaje al augusto depositario, el invencible custodio de las tradiciones y de las libertades nacionales a los herederos del antiguo honor francés, a los hijos de los defensores heroicos de nuestras franquicias, a los hijos de la indomable fidelidad vendeaná, les hemos dicho: la república se hizo arbitraria, es ya hora de levantar el grito de libertad de los Marais y de los Bocage.

Los hijos de los gigantes acudieron. Entre el inmortil Charette izó, bajo el Terror, la bandera de la fe y del honor, y el glorioso campo de los Mathes, donde cayó el heroico La Rochejaquelein, en la última batalla de la Vendée, venimos deliberadamente a proclamar que los vendeanos siempre permanecerán dignos de sus ilustres antepasados.

Fieles a Dios, fieles al rey, dignese el rey recibir el homenaje de nuestros sentimientos de respeto y sumisión, con que tenemos el honor de ser los muy humildes obedientes y fieles vendeanos de monseñor.

Este mensaje, muchas veces interrumpido por los gritos de: "Viva el rey! Viva Francia! Viva Baudry de Asson!" fue firmado por todos los asistentes.

Se pronunciaron después diferentes discursos que fueron calorosamente aplaudidos, y nunca dejaron de resonar en la sala los entusiastas gritos de: "viva el rey! viva Francia!"

## LA ARCHIDUQUESA CRISTINA EN PARÍS.

Como ya tienen noticia nuestros lectores habituales del itinerario seguido por la archiduquesa en su viaje a España nos limitaremos a comunicarle los detalles que con relación a su establecimiento y estancia en París encontramos en los periódicos de la corte.

Según ellos, a consecuencia de los telegramas recibidos por el Consejo de la Administración de la compañía del ferro-carril d' Este de Francia había este dispuesto que se alojara en el andén de la estación desde el punto en que debía descender la distinguida viajera hasta una de las

salas de espera que en la parte opuesta del andén habíase improvisado para salón de honor, cubriendo sus paredes con tapices rojos y adornándolo con algunos bustos, un gran reloj e inmenso candelabros. Desde las seis de la tarde comenzaron a reunirse en este salón Mr. Davillier, Berthier, baron Alfonso de Rothschild, Van Blarenbergh, vizconde Reille, Jacquin y Girard administradores de la Compañía, recibiendo al general Pittié, en representación de Mr. Grey, a Mr. Molland, introductor de embajadores, que representaba al presidente del Consejo, al conde de Beust, embajador de Austria, acompañado de todo el personal de la embajada, y al marqués de Molins, que con su señora e hija y secretarios de la embajada española, llegó al mismo tiempo.

Pocos minutos después, a las seis y veinte minutos, apareció doña Isabel de Borbon, seguida de la duquesa de Valencia, la vizcondesa de Alta-Villa, sus damas de honor y dos cent leonores. Doña Isabel, aunque se había dicho que estaba algo indispueta, no lo demostraba en su risueña y alegre fisonomía, ni menos aun en el esmero de su elegantísima toilette, compuesta de un vestido de larga cola de raso blanco con flores del mismo color, un magnífico gaban de pieles, y preciosos bucles sobre la frente.

A las seis y treinta y cinco minutos, hora señalada para la entrada del tren en la estación, tomó doña Isabel el brazo del conde de Beust, dirigiéndose apresuradamente hacia el andén.

La primera que descendió fue la gran duquesa Elisabeth, vestida de negro, cubierta de un gaban de pieles y con sombrero alemán de fieltro gris adornado de grandes plumas, y en tanto que la abrazaba con efusión doña Isabel, entregándole al mismo tiempo un magnífico ramo de flores, bajaba del vagón, alegre y sonriente, la archiduquesa Cristina, lanzándose con juvenil espontaneidad en los brazos de la que será pronto su madre política. Doña Isabel la entregó otro ramo, y la joven archiduquesa, vestida con mucha sencillez, falda de seda negra adornada con una rosa y un bouquet de violetas; un abrigo de paño cenefado; ajustado al cuerpo y sombrero de fieltro negro redondo. Le anunció en francés a doña Isabel que había escrito una carta a don Alfonso desde Strasburgo y la ofreció un bouquet de rosas blancas y amarillas que doña Isabel recogió volviéndola a besar. Entre tanto, el conde de Beust presentaba a la gran duquesa Elisabeth los principales personajes que se hallaban presentes y el general Pittié le daba la bienvenida de parte del presidente de la república.

Doña Isabel, terminados estos primeros saludos y presentaciones, invitó a la gran duquesa Elisabeth a marchar delante, mas ante la negativa de esta; tomó ella el brazo del conde de Beust, Elisabeth el del marqués de Molins y la archiduquesa Cristina el del general Pittié, dirigiéndose todos al salón de honor, en el cual se terminaron las presentaciones de etiqueta, saliendo después doña Isabel, las archiduquesas y su servidumbre y acompañamiento a ocupar los carruajes de la casa de doña Isabel para dirigirse al Hotel Meurice, donde permaneció sola con ellas por espacio de tres cuartos de hora.

Las archiduquesas asistieron después de comer a la representación de *Fedra* en el teatro de la ópera.

Estu tarde a las cuatro tendrá lugar un banquete íntimo en el palacio Basilewski. Este será seguido de una recepción a que están invitados los españoles que acostumbraban a frecuentar la morada de doña Isabel de Borbon. Las archiduquesas partirán mañana a las siete y media y llegarán a Biarritz a las once de la noche, reuniéndose con los archiduques Reniero para continuar al siguiente día su viaje con dirección a España.

Hasla el momento en que escribo estas líneas no se sabe si la acompañará el señor marqués de Molins.

Es muy significativo el siguiente suelto que cortamos de *El Mundo Político*:

Pocas cuestiones se tienen el privilegio de causar una revolución en la política como la de las reformas de Cuba. Todo lo que pasa es pequeño, insignificante, pernil. Solo Cuba, absorbe la atención pública; inútil es buscar un sitio en Madrid donde no se hable de Cuba, del gobierno de la mayoría del Congreso, de Cánovas, de Romero Robledo y de Martínez Campos.

Pero en los pasillos y en el salón de Conferencias del Congreso es donde mas hierven los comentarios, y donde se aventuran los cálculos mas imaginarios. La ruptura entre los señores Cánovas y Romero Robledo con el gobierno se considera como un hecho; los partidarios del general Martínez Campos dicen que este no sufrirá en adelante las imposiciones de los tutores, y los que siguen a aquellos se rien, porque esperan que el general se someterá.

La cuestión ahora versa principalmente en saber quien se saldrá con la suya. Sobre la conveniencia de lo que debe hacer el presidente del Consejo de ministros, apenas hay cuestión; todos o casi todos están conformes en que debe hacer frente a los que le combaten y llevar adelante su pensamiento.

Los mismos canovistas lo creen así, y no tienen reparo alguno en decirlo, pues ellos, según dan a entender cambaen al general porque están obligados con el Sr. Cánovas y no porque piensan del mismo modo que este.

Nosotros no necesitamos decir que lo que mas le conviene es sacudir el yugo que le oprime y le inutiliza para todo, porque esto lo hemos dicho ya repetidas veces, y ahora nos corresponde solo hacer notar las consecuencias funestas de la política que hasta aquí vino siguiendo, consecuencias que hemos previsto desde el



Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—37 de abono.—Los comediantes de Antaño.

TEATRO DE LA PRINCESA.—Funcion para hoy.—La comedia en tres actos, La mariposa.—La pieza en un acto, El otro yo.

TEATRO Y CIRCO DE APOLO.—Compañía ecuestre gimnástica de Alegria y Chiesi.—Funcion extraordinaria para hoy martes 25 a las ocho de la noche.

PRECIOS.—Palcos platea y principales sin entrada, 24 rs.

TEATRO DE RUZAFIA.—Funcion para hoy.—Estreno en este teatro de la comedia en tres actos, La mariposa.—La pieza, Per tres pesetes y micha.

Parte oficial.

La Gaceta del dia 23 contiene las disposiciones siguientes:

Suscripcion nacional para el socorro de las victimas de la inundacion (continuacion).

Presidencia.—Real decreto desestimando el recurso de queja promovido por la audiencia de Granada contra la administracion economica de Málaga.

Guerra.—Real decreto autorizando a la junta de vestuario de Ultramar para adquirir, sin la solemnidad de subasta, 4.000 mantas con destino a los individuos que han de enviarse a la isla de Cuba.

Circular declarando en su fuerza y vigor la orden del 22 de Octubre, dando a esta disposicion caracter general y permanente respecto a los abonados provisionales que se espiden a los individuos del ejercito.

Relacion de las concesiones de cruces del Mérito militar, hechas a favor de individuos de la clase civil que han caducado por no haber satisfechos los intereses los derechos establecidos.

Hacienda.—Real orden desestimando el recurso de alzada interpuesto por el administrador de la aduana de Altea, contra el acuerdo de la direccion general de Rentas Estancadas en el expediente instruido con motivo de la aprehension de un faldicho cargado de tabaco.

Otro declarando subsistente una carga de justicia consignada en el presupuesto de obligaciones generales del Estado a favor del marques de Peñaflorida.

Otra resolviendo que no procede admitir la demanda a nombre de D. Manuel Maria y Sueniza contra la real orden que declaró libres de la incaucion por el Estado los bienes dotales de la capellanía fundada en la iglesia de San Nicolas, de la villa de Coca (Segovia).

OBSERVATORIO METEOROLOGICO de la Universidad de Valencia.

Estado atmosférico del día 24 de Noviembre de 1879.

Table with 6 columns: Baróm., Termómetro, Humedad, Dirección, Fuerza, Estado del cielo. Data for 24/11/1879.

Avisos oficiales.

Servicio de la plaza para el 25 de Noviembre de 1879.

Hospital y provisiones, segundo capitan de caballería de Sesma: paseo de enfermos y conduccion de altas a sus cuarteles y barberos al Hospital, Oumba.

Depósito para Ultramar en Valencia.—Desde hoy queda abierto el p.º en las oficinas de este depósito, hasta el día 9 inclusive del próximo mes, de las asignaciones correspondientes al actual del ejército de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas—Valencia 23 de Noviembre de 1879.—Mariano de Figueroa.

Avisos Corporaciones.

Hospital Provincial de Valencia.—El día 28 del actual a las diez horas de la mañana, y en el huerto del exconvento de Jesus, se venderán en pública subasta 200 cargas de estiércol ap.ºximadamente, depositadas en dicho local.—Valencia 23 de Noviembre de 1879.—P. O.—El secretario contador, Francisco Marin.

Advertisement for D.ª MARIA DEL PILAR SALVADOR DE GOMEZ DE BARREDA, widow of a deceased man, seeking assistance for her children.

Parte Mercantil.

Movimiento del puerto.

Buques entrados el día 24 de Noviembre entrados. Vapor esp. Numanzia, de 32 t.; c. F. Molins, de Mar sella, con 160 bultos azucar y legidos.

Vapor esp. Nuevo Estremadura, de 104 t.; c. F. Jaen, de Marsella, con 160 bultos seda y legidos.

Vapor esp. Segovia para Cartagena, Almería hasta Sevilla, con 4478 bultos alubias, arros y vino.

Vapor esp. Nuevo Estremadura, para Málaga, Cádiz y Sevilla, con 1760 bultos arroz, aguardiente y alubias.

Vapor esp. Numanzia, para Sevilla, con tránsito.

Vapor inglés Europeo, para Londres, con cargo de naranja.

BOLETIN COMERCIAL. COTIZACION del colegio de corredores de la plaza, hoy día de la fecha.

Table with 4 columns: CAMBIOS, BEN., DAÑO, CAMBIOS, BEN., DAÑO. Lists exchange rates for various locations like Alicante, Almería, Murcia, etc.

Descuento de letras, 5 por 100. Valencia 24 de Setiembre de 1879.—El síndico, Antonio Romero.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular. Madrid 23 de Noviembre 1879.

Madrid 23 de Noviembre 1879. Sr. Director de LA UNION CATOLICA.

Mi querido amigo, No puede V. imaginarse lo que se está trabajando para poder llegar a una avenencia entre el ministerio y la mayoría parlamentaria; pero tengo para mí que cuantos trabajos se hagan en este sentido, han de ser infructuosos.

El desdichado Marté, a quien por sus hechos debiera dársele con mas propiedad el nombre de Mercurio, ha querido imitar al mitológico dios, abriendo imprudentemente la caja destinada a Pandora, la esposa de Epimeteo, y han conseguido que salieran de la misma todo género de desdichas, produciendo entre los conservadores presumpcioneros indignaciones sin cuento.

No, no adelantará gran cosa lo que buscan la fórmula para un acuerdo, porque antes se encuentran los grandes problemas de la cuadratura del círculo y la direccion del globo. Por de pronto, lo que tal vez se obtenga es una tregua, para dar lugar a que no se hechen a perder los preparativos de fiestas y regocijos.

Las reformas de Cuba, han tenido el privilegio de no agradar a nadie, y hasta en el seno mismo del gabinete, hay tantos pareceres, sobre este punto concreto, cuantos son los indivi-

duos que lo componen; y esto que se nota en el ministerio, se observa en los diputados de la mayoría, y lo que es aun mas raro y original en los individuos de las minorías.

Aquí nadie se entienda de todos, es el papa de la criatura, el general Martínez Campos que solo tiene el singular placer de figurar como el único autor de tamaño engorro.

Ayer noche se reunió el Consejo de ministros, sin que lo anunciara antes la prensa, como de costumbre, ni se apercebiera nadie de la tal reunion; a dicho consejo asistió el presidente de la Cámara popular Sr. Ayala, lo que dió motivo a muchos y variados comentarios.

Uno de los que han llegado a mi noticia, y al que concedo mayor grado de verosimilitud, por la calidad de la persona que me comunica la noticia, es la de que el señor general Martínez Campos, trate de ganarse la confianza del autor del «Tanto por ciento»; pero el Sr. Ayala, que sabe donde le aprietan las cosas, contestó que: «una cosa es la amistad, y el negocio es otra cosa»; y desde allí, se fue a visitar a D. Antonio Cánovas, que en aquel momento, le acababan de aplicar un caustico, por efecto de habersele reproducido con mas fuerza la flaccidion que padece en los ojos.

Como el Sr. Cánovas, aunque no tiene la vista buena, oye perfectamente, oyo lo que el señor Ayala le decía; y como conserva en extremo espedita la lengua a pesar del caustico, le contestó, lo que te voy por conveniente contestarte. Lo cierto es, que el Sr. Ayala se marchó diciendo, entre Cánovas y Martínez, obto por la presidencia. Lo que no se sabe a punto fijo es si aludía a la presidencia de la Cámara o a la del ministerio, que todo podría ser.

Entre tanta chismografía, como corre ahora por esta villa del oso, no se puede vivir; pues no han dado en la manía de asegurar que Cánovas del Castillo se ha puesto malo de los ojos por no ver a cierta persona que asistirá a la boda de D. Alfonso y la archiduquesa Cristina? ¿Qué necios! ¿si fueran Ayala y Romero Robledo, casi, casi, pero Cánovas? ¿por qué no querrá ver D. Antonio a cierta persona?

La palabra crisis, no se cae de la boca de todos los politiqueros, pero casi se puede asegurar, que esta no se planteará hasta despues del auto sucesor. Otra consideracion se oye tambien la de las personas imparciales.

Bajo buenos auspicios viene a España la archiduquesa Cristina! Bajo buenos auspicios se celebra el matrimonio!

Queda de V. afectísimo, Tobías.

Ultima hora

Servicio especial de LA UNION CATOLICA. Madrid 24, 2-30 tarde.

Ha quedado definitivamente convenido un armisticio entre el gobierno y los conservadores.

Despues del casamiento de D. Alfonso se planteará la crisis.

TIPOGRAFIA VALENCIANA.

Vidal 2.

comercial de la semana.

El 23 de Noviembre de 1879. La inundacion encontrará nuestros mercados con las variaciones ocurridas durante que comprende esta Revista.

Los viejos superiores del algodón sin variacion.

El curso de la quincena, han encajado pequeñas partidas del nuevo, que se han colocado con facilidad los precios de 50, 70 y 51, 64 los 10 kilos.

La demanda es regular. Los precios a que conocemos se ha efectuado operaciones son los siguientes:

Cilindrado de 1.25 rs. bar. 2.27 5.24 12 6.2 14 6.2 14

Cepillado superior regular 25 3.44 24 12 De tres pasadas de media de 22 5/4 a 25 De dos pasadas superior de 22 1/2 a 22 5/4

Bajos de 21 1/4 a 21 5/4 Alubias del pinet de 22 a 22 1/4

El peso de los arroces varia segun la calidad. El saco 7 bar. cil. 1.ª pesa 7 a 21 lib. El 2.ª 7 a 20 El 3.ª 7 a 18 El 4.ª 7 a 15 El 5.ª 7 a 12 El 6.ª 7 a 10 El 7.ª 7 a 8 El 8.ª 7 a 6

Esta última clase se compra generalmente con la condicion de que pese el saco de 7 barchillas, 7 arrobes, 8 libras valencianas, siendo el aumento que ocurre de cuenta del vendedor.

ALUBIAS.—Del pinet, nuevas de esta última cosecha, de 25 5/4 a 24 rs. barchilla.

ALMENDRA MALLORQUINA.—Sigue vendiéndose de 110 a 114 rs. arroba, si bien por alguna partida pretenden 116.

ANIS DE LA MANCHA.—Está ofrecido de 43 a 50 rs. arroba, pero hay muy pocos compradores.

ANIS ANBALUZ.—Ofrecido a 46 rs. reales, con pocos compradores.

AZAFRAN.—Durante las semanas se han vendido sobre 8.000 libras de 152 a 140 rs. segun clases por cuyos precios lo hay disponible en particular de la clase superior y con de-o de vender.

industria para tener al corriente a nuestros contantes y numerosos abonados.

ARRO.—ES.—Siguen los en cascara obteniendo mas altos precios de cada día e igual tendencia se observa en los elaborados.

La demanda es regular. Los precios a que conocemos se ha efectuado operaciones son los siguientes:

Cilindrado de 1.25 rs. bar. 2.27 5.24 12 6.2 14 6.2 14

Cepillado superior regular 25 3.44 24 12 De tres pasadas de media de 22 5/4 a 25 De dos pasadas superior de 22 1/2 a 22 5/4

Bajos de 21 1/4 a 21 5/4 Alubias del pinet de 22 a 22 1/4

El peso de los arroces varia segun la calidad. El saco 7 bar. cil. 1.ª pesa 7 a 21 lib. El 2.ª 7 a 20 El 3.ª 7 a 18 El 4.ª 7 a 15 El 5.ª 7 a 12 El 6.ª 7 a 10 El 7.ª 7 a 8 El 8.ª 7 a 6

Esta última clase se compra generalmente con la condicion de que pese el saco de 7 barchillas, 7 arrobes, 8 libras valencianas, siendo el aumento que ocurre de cuenta del vendedor.

ALUBIAS.—Del pinet, nuevas de esta última cosecha, de 25 5/4 a 24 rs. barchilla.

ALMENDRA MALLORQUINA.—Sigue vendiéndose de 110 a 114 rs. arroba, si bien por alguna partida pretenden 116.

ANIS DE LA MANCHA.—Está ofrecido de 43 a 50 rs. arroba, pero hay muy pocos compradores.

ANIS ANBALUZ.—Ofrecido a 46 rs. reales, con pocos compradores.

AZAFRAN.—Durante las semanas se han vendido sobre 8.000 libras de 152 a 140 rs. segun clases por cuyos precios lo hay disponible en particular de la clase superior y con de-o de vender.

ALUBIAS.—Del pinet, nuevas de esta última cosecha, de 25 5/4 a 24 rs. barchilla.

ALMENDRA MALLORQUINA.—Sigue vendiéndose de 110 a 114 rs. arroba, si bien por alguna partida pretenden 116.

jerros, se nota en nuestra plaza ma or firmeza de precios, habiendo tomado sobre algun real de favor algunas clases.

AGUARDIENTES.—La escasez de existencias, obligado a una subida digna de mencionarse creyendo continuara hasta la llegada de vapor Velazque que se espera a mediados del corriente mes.

Los precios últimos son: Esp. de vino 55 g. 58 (12 rs. Espiritu ind. de 55 59 Anisados 25 52 Urujos 55 25

Precios puestos a bordo con casco. Espiritu 55 g. pipa de 515 lit. 1002 rs 20 488 1000 20 516 2240 25 483 1540 20 485 1250 18 405 1100 35 515 1590

BACALAO.—Continúa el abastimient de precios de que nos ocupamos en revistas anteriores con referencia a este artículo.

CANAMONES.—De 12 a 15 doble decá-litro, de 11 a 12 rs. barchilla.

CACHUTAS.—De plaza superiores, de 9 1/2 a 10 ba. chita; regulares, de 8 1/2 a 9 1/2 de fabrica, de 8 a 8 5/4. Con teudencia.

CANELAS DE CILIAN.—1.ª de 16 a 17 reales.—2.ª de 14 a 14 1/2 id. y 5.ª 11 1/2 a 12 rs. libra.

CACAOS.—Caracas: Se sigue detallando de 6 a 7 rs. libra segun clases.

GUAYQUIL.—No se hacen ventas de importancia y se detalla de 182 a 190 rs. arroba segun clases.

CLAVO DE ESPECIA.—De 8 a 8 1/2 rs. libra segun clases.

CARTE.—De Manila, se detalla de 156 a 158 rs. arroba.

ANANO.—Rastrillado de primera clase, a 104 reales arroba; segunda a 92 id.; tercera, a 8 y cuarta, a 75.

CERA.—Anarilla del país, de 184 a 200 rs. arroba valenciana, segun clase. De extranjero, de 189 a 172 rs. arroba. Comienzo, 240 rs. Id. de grumo, 570

CEBAVA.—De 50 a 51 reales fanega COCHINILLA DE CANARIAS.—De 12 a 15 rs. libra.

Robles romano y robles calabrés no hay.

FIDEOS.—Los de la marca Los Alcoyanos de primera, se venden en esta plaza a los precios siguientes:

Pasta de sémola, 51, 70 rs. los 10 kil. Idem amarilla de harina, 21, 90 id. Idem, blanco de harina, a 20, 56 id.

GARBANZOS.—Menudos, de 26 a 52 rs. arroba; medianos, 32 a 44 id.; de cohadura, de 32 a 62; gordos, de 56 a 64; idem de cohadura, a 64 rs. arroba.

De Castilla Rojos de 58 a 44 rs.; de segunda de 46 a 52 rs. y de primera de 54 a 68 rs. arroba valenciana.

HABAS.—Menudas negras, de 12 1/2 a 15 1/4 rs. Id. sevillanas, de 12 a 12 1/2. Gordas, 10 a 10 1/2.

HARINA DE ARROZ.—De 13 a 19 reales arroba.

HABICUELAS.—Pinet del país, de 22 a 22 1/4.

Harina extranjeras, de 21 1/2 a 22. Mata id. de 17 a 18.

HEMEROS.—De 15 1/2 rs. barchilla.

HARINAS.—Primera flor candeal, bala de 100 kil. de 25 a 24 rs. arroba castellana.

Segunda, de 20 a 21. Entera o primera corriente de 20 1/2 a 21 1/2.

Barril de harina, primera flor candeal, de 92 kilogramos, puesto a bordo, de 205 a 210 reales.

Hierros.—Superior de Málaga: Llanos, desde 195 rs. los 100 kilos, a 241 segun sus dimensiones.

Rondos y cuadrados, desde 210 a 241, segun idem.

de los jabones no ha tenido alteracion alguna pagándose para fuera.

El blanco Marsella, a 330 rs. los 100 kil.

El Jas e ó pinta, a 529 id. El Amarillo Moreno, a 290 id.

El Neutro de tintes con derechos de consumo pagados, a 450 rs. los 100 kilos.

LANAS.—Se realizan a los precios siguientes: Blancas, de 80 a 90 rs. arroba.

Pardas, de 75 a 85 rs. arroba. LENTEJANAS.—Sin existencias en plaza.

MAIZ.—Blanco del país, de 10 5/4 rs. barchilla.

Li. menudo, a 10 1/4. Amarillo extranjero, de 40 1/2.

MOJAMA.—En la última semana se han de-cargado dos partidas con cerca de 200 bultos que se venden de 9 a 10 duros segun clase.

PATATAS.—De la huerta nuevas, de 6 1/2 a 7 rs. 1/2 arroba.

De Aragón, de 6 1/2 a 7 rs. PAPEL.—Blanco de primera clase del peso de 5,68 kilogramos, de 48 a 50 reales.

De segunda de 5,970 kilgs. de 58 a 40 idem.

Barbas de 4,650 kilgs. de 50 a 52 id. Otro de 4,200 kilgs. a 28 id.

De estraza grande para sacos, de primera, de 44 a 46 id.

Otro id. id. de 22 kilgs. a 40 id. Otro id. id. de 17,660 kilgs. a 52 id.

astaño pipa media 400

Pipa portuguesa 130

1/4 Roble 46

1/4 Castiño 40

Transportes 240

Dama minuts 440

SARDINAS.—En los últimos días sola ha de-cargado el Cifuentes 146 bultos de Galicia que han de dar a 14 y 4 pesetas militar, por ser mucha la escasez de este artículo y grande la demanda.

De Andalucía no ha habido arribo. Hoy llega el N. Perrey con pescados de Galicia y Andalucía de los que no podemos dar detalles, pero se venderán bien.

El mercado continúa bueno. SEDAS.—Buñol, de 60 a 64. Entredobles, de 56 a 60 rs.

Tramas, de 50 a 54. Retriados, de 56 a 44. Alducars, de 28 a 33.

SUELA.—Como consecuencia de la importante alza que han experimentado los cueros, la suela ha subido y se vende por hoy a los precios siguientes:

Rvn. kilóg. Suela toro color avellana para calzado, a 15 35

Id. id. id. avellana corregel, a 17 35

Id. id. id. para maquina-ria, a 49 40

Id. caballo para permillas, a 40 60

Id. caoutchou para permillas, a 42 75

Id. negra para guarniciones, a 16 55

Id. ro, a 18 50

Cuero sillero negro, a 18 30

Cuero fino engrasado, a 44 40

TRIGOS.—Los precios son: Duros.—De Castilla 6

Manchegos, a 413 a 417 hec. De Andalucía y Estre-

madura, a 410 a 415. De esta huerta, a 416 a 419

TIERNOS.—Candeal de la Mancha, a 115 a 121

Jeja, a 106 a 110. Queda firmes los precios y el aspecto segun sea la salida.

VINOS.—Los de Requena y Utiel, de 8 a 10 rs.

Con casco comprendido a bordo. Para la Habana, de 28 a 30 duros pipa.

Rio La Plata, de 50 a 52 id. id. Brasil, en portuguesas, a 50 duros id.

Para Francia, de 51 a 53 franco id. Para América.—Pocas operaciones.

Vino, naranja y cebolla embarcado desde el sábado de la anterior semana hasta el viernes de la presente inclusive: Vino 1919 y 1/2 pipas. Naranja 26143 cajas. Cebolla 2585 id.

TIPOGRAFIA VALENCIANA.

Vidal 2.

